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各位筲浸家的弟兄姊妹，平安！ 

2021 年終於展開了。相信經過了 2020 年的各種考驗，我們都盼望新的一年會帶來

新的氣象。在這裏我先祝願大家「靈命健壯、滿結果子」。我想跟各位弟兄姊妹分

享我來了筲浸快三個月的點滴感受，並向大家展現部分未來事工的重點和方向。 

首先，我衷心感謝大家對我的接納和關懷。任何一位牧者到新的教會事奉，必然面

對適應的問題，我也不例外。我雖然在香港出生及成長，但也在加拿大生活了半輩

子，加上之前並沒有在筲箕灣區居住過，老實説對於這個社區的認識是頗為陌生

的，所以，我在網上看了很多關於筲箕灣區的歷史及發展資料，以及現在的民生狀

況，希望彌補自己在認知上的空白。當然，最重要的是儘快認識筲浸，這方面我透

過閲讀過去的相關資料，以及與同工、長執及弟兄姊妹的交談中，並個人的觀察，

慢慢掌握了筲浸的點點滴滴，好像拼圖一樣，那幅大圖畫輪廓漸現，工作事奉也漸

漸上了軌道。 

以下我嘗試就我所觀察到的，以及在主裏的領受，跟各位弟兄姊妹分享我對未來事

工的重點和方向的看法。 

一、加强神話語的教導。神話語的重要性無須多言，聖經開宗明義地說：「你的話

是我腳前的燈，是我路上的光。」（詩 119:105) 根據我這數月的觀察，筲浸最强的

地方之一是敬拜，更準確地說是詩歌頌讚部分，因領唱的團隊和會衆都十分投入，

氣氛相當不錯，的確能營造崇拜的氛圍；但另一方面，神話語的宣講和教導相對來

説就顯得比較薄弱了。至於原因是什麽，我來的日子尚淺，也沒有做過什麽調查，

所以不便猜測。然而，我觀察到筲浸的一些狀況，可能會給我們帶來一點亮光。首

先，每間教會都有自己的一套栽培系統，通常有主日學、各種培訓、小組查經/研

經、門徒訓練課程，以及特備的講座等等，目的是有系統和有深度地栽培信徒，使

他們全面明白及掌握基督信仰，成為貨真價實的基督門徒。筲浸也有自己的裝備系

統，但可以再適當地加强。 

具體而言，我會帶動教牧同工實踐：「自己的羊自己牧養」的觀念。既然神把筲浸

的群羊託付我們，我們定當盡心盡力來牧養他們，而不應假手於人。我鼓勵教牧同
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工更多承擔講壇信息的事奉（我自己每個月至少兩次講道），以及每三個月教一次

裝備課程，藉此更直接及“埋身地”牧養會衆，同時能提升自己的事奉質素，所謂

“熟能生巧、工多藝熟”。（* 我會提醒同工謹記「牧養」是包括神話語的全面和

正確教導，以及與信徒同行、同笑同哭，兩者同樣重要，不宜側重任何一方）。我

也希望能注入更多查考神話語的元素在現有的事工中，並且在適當時候舉辦一些裝

備信徒如何正確解經的課程。 

二、強調個人靈命的成長。此外，有一點我們筲浸家的牧者及信徒需要特別注意，

那就是教牧與信徒同行沒錯，這是非常寶貴的，但同時不要忽略要幫助每個信徒建

立好自己與神的關係。換句話説，牧者對信徒的關懷固然重要，信徒與信徒之間的

守望也非常重要，但同樣重要的是牧者（以至組長和區長）需要有遠大的目光，要

著力栽培區/組裏的弟兄姊妹靈命成長，幫助他們建立個人與主的關係。其目標是靈

命日益成熟，最終可獨當一面，生命能承當神的使命，甚至“生養衆多”，建立新

一代的信徒領袖，生生不息；而不是只滿足於扮演“babysitter 凑仔公/婆”或“救

火員”的角色，組內的信徒在靈裏看似永遠長不大，長期停留在幼嫩的階段，好像

很資深（因信主日子長久）但實際卻仍屬於嬰孩一樣，殊為可惜。試想想：假如我

們家裏的孩子心智永遠長不大，雖然“牛高馬大”，心智仍然停留在小孩子的階段

（注意：不是主耶穌稱許的「要像小孩子般謙卑」，參《太 18:3-5》），我們作父

母的會滿心歡喜嗎？應該不會吧。相反，假如有一天我們的組員都在主裏成長和成

熟了，靈命靠主健壯起來，能夠以基督信仰面對生活的挑戰，也能夠傳福音及建立

新一代的門徒，這該是多麽美的圖畫啊！這正是我們應該追求的長遠目標。要謹記:

門徒不會“自然”而生，是需要有計劃地栽培，以及投放資源才有望達成的─

Disciples are made, not born.  

讓我們聚焦同心向這目標邁進：求主賜你我「悟性」，立志追求生命被神改造，以

致能成長和成熟，在神國裏成為合用的器皿。 
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